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第一次与美食相遇
便埋下了梦想的种子

23 岁，大学毕业，对大多数刚毕业的学生来
说，这是一个迷茫的阶段，23 岁的黄志杰却很幸
运。“毕业那年，朋友偶然提起说，开个韩国料理
店吧，觉得不错，就开干了。”这是黄志杰和美食
的第一次结缘。

虽然什么都不懂，但黄志杰还是有自己的一
番考量的。2008年，韩剧、韩星在中国非常流行，
很多年轻一族尤爱看韩剧，久而久之，也深受韩
国饮食文化的影响，可在当时的永康，几乎没有
一家像样的韩国料理店。

凭着初生牛犊不怕虎的精神，连菜都不会烧的黄
志杰在步行街一带开了自己的第一家美食店。

“那时候年轻，有冲劲，生意好的时候每天几
乎干到 12 点。”在黄志杰和朋友的精心打理下，
小店生意还不错。客源稳定了，尝到了甜头的黄
志杰却开始松懈了。

“年轻，贪玩，经常不顾生意跑出去。”黄志杰
说，那时候的自己确实不懂事，玩心太重，于是经
营了2年后，就将店交给朋友打理。

这是黄志杰和美食的第一次相遇，有美好有
遗憾，可就这一次，美食也如同一颗种子一样在
黄志杰心里生根发芽。

一直想开一家
有情怀的餐饮

离开美食圈，黄志杰开过宾馆，做过生意，但是，
重新开家美食店的梦想却从不曾放弃。2012年，在积
蓄了一年多的准备后，“西葡”开业了。

“从一开始，我的目标就非常明确，要开一家
温馨浪漫、具有小资情调、又有文化内涵的餐
厅。”在黄志杰看来，餐厅不仅仅是一个吃饭的地
方，还应该是朋友交流、休闲娱乐的地方，它应该
像你家的客厅。

于是，黄志杰选择了“港式茶餐厅”。他认
为，港式餐厅作为草根、本土的饮食场所，经常会
成为港剧拍摄的重要场景之一。因此，大部分人
对港式餐饮的认识基本上是通过港剧得来的，如
港剧里大家习惯要杯奶茶、吃个菠萝包，以舒缓
一下紧绷的神经。这些恰恰就是他看重的餐厅
的内在文化助推力，一种情怀。

不过，谈情怀不是那么简单的，黄志杰觉得
不仅要有优雅整洁的环境，还要有俘获味蕾的出
品，更要有贴心周到的服务，以及由内而外散发
的能引起人共鸣的氛围。

整整用了一年的时间做前期准备，期间还专
程到香港学习。 2012 年，一家原汁原味的港式
餐厅——西葡亮相于永城闹市区。凭借有情怀
的环境、口感和服务，一时间俘获了不少年轻人
的心理，使得这家“特有范”小店人气挺旺。

这里既有广州风味的中式餐饮，也有糅合了
香港特色的西式餐饮，是一个平民化的饮食场
所，美食多样，丰简随人。而在非就餐时间顾客
可以选择各种咖啡、茶或现场调配的果汁、奶茶
等，还有各种口感细腻的中式点心或西式甜品，
如芒果西米露、丝袜奶茶、鸡尾包、墨西哥包、蛋
挞、红豆双皮奶、晶莹虾饺皇、面包诱惑、叉烧焗
餐包等。

“走路累了就可以进来坐一坐，聊聊天。”在
黄志杰看来，很多人都需要这种状态，在忙碌的
生活中，偷得浮生半日闲。

当然，西葡的成功有多方面的原因，黄志杰
说，一来在此之前，他已经有过两次创业的经历，
这也积累了一定的经验，二来，选择的品牌有文
化铺垫，还有就是自己对品质要求，当时光厨房
就有近 20 个人。另外，当时新媒体的兴起，给了
他很多的助力，尤其在运营推广、消费者而互动
上效果凸显。

不张扬不喧嚣
专注于自己的特色

随着经济形势和大环境的改变，黄志杰也在
不断调整自己的步伐。2016年，“胡同里”以崭新
的姿态出现在永城餐饮圈。

胡同这个词，似乎总是带着有一种怀旧感与
神秘感，总觉得简单质朴的小巷里透着的味道更
加摄人心弦。

“不张扬不喧嚣，专注于自己的特色和状
态”。黄志杰说，和大部分人所猜测的一样，胡同
里隐于市，就是这个名字的来源。

胡同里集结了帕卜韩料、燊藏居酒屋、紫微
民丰和西葡茶餐厅四家餐饮，有韩国料理，日式
简餐，酒店简餐、西式餐点等多元化业态。黄志
杰坦言，一方面是大环境在变化，需要进行新的
资源整合，使得胡同里的配置更合理，更符合当
下的消费需求，另一方面也希望呈现给大众一种
便捷，拥有更多选择。

但是，做有情怀的餐饮的初心一直没有变。
胡同里没有人工堆砌的庭园美景,保留了天然景
致，那棵紫薇树，落叶已经洒满一地，使得悠长的
胡同里中透着淡淡阳光味，一路走来，装修风格
或清新文艺或简洁复古，隐隐一股安静、舒适，在
这里与美食不经意的邂逅，品味每一段时光！

胡同里的美食情怀

有一份喜欢的事业，能够
支持自己的梦想；有固定的时
间，能陪伴家人和朋友；还要
有足够的休闲时间，能够满足
自己旅游、运动的小爱好。黄
志杰说，这就是他一直在追寻
的目标。当然，支撑目标的就
是黄志杰最爱的餐饮、美食
了。

“感觉美食这个事情特别
适合自己”。于是从最初的韩
国料理到西葡，再到胡同里，
黄志杰拼搏 8 年，搭建起了自
己的美食“乌托邦”。

给有志创业的年轻人的几条建议：
1.选择你所关心的，选择你喜

欢的。

2.创业是个体力活，一个健康

的身体比什么都重要。

3.一个好的合伙人比一个好

的项目还重要。

4.你能做什么事情比什么事

情能做，要重要得多。

5.永远不要相信神话、暴富这

样的成功学，踏踏实实做事，一定

会有好结果。


